
Kerstin Gemballa, 2019 ©    Vervielfältigung für 

Plosive (d/t, b/p, g/k)

Trick: Verlängere das Wort so, dass ein 

d  oder ein  t  braucht. 

 

Bei Nomen bildest du dafür am besten 

d oder t? 

die Han___   - die Hän__e 

der Hun___  - die_________________________________

das Kin___  - die__________________________________

das Zel___  - die__________________________________

das Bil___  - die__________________________________

das Lie___ - die_________________________

 

Adjektive kannst du steigern

Steigern geht so: laut – lauter

run__  - ____________________________________

bun__  - ____________________________________

al__  - ____________________________________

gesun__  - ____________________________________

kal__   - ____________________________________

 

Vorsicht: 

Wenn du bei Verben am Ende 

Max komm+t ____________________heute zu mir.

Anne frag+t __________________mich etwas.

Tom glaub+t ___________________________es nicht.

Du kenn+st ________________________dich aus!

 

Vervielfältigung für Unterrichtszwecke erlaubt 

) im Auslaut 

Verlängere das Wort so, dass ein e folgt…. jetzt hörst du, ob das Wort ein 

bildest du dafür am besten die Mehrzahl: 

 

_________________________________ 

__________________________________ 

__________________________________ 

__________________________________ 

__________________________________ 

steigern, damit ein e folgt: 

lauter  – (am lautesten) 

____________________________________ 

____________________________________ 

____________________________________ 

____________________________________ 

____________________________________ 

am Ende ein „t“ hörst, ist es (fast) immer wirklich ein „t“! 

Max komm+t ____________________heute zu mir. 

Anne frag+t __________________mich etwas. 

Tom glaub+t ___________________________es nicht. 

Du kenn+st ________________________dich aus! 

Am Wort- oder Bausteinende 

Unterschied zwischen

oder g und k nicht. 

Fachbegriff:

sprechen am Wort

immer den härteren Laut, also t,

Nur vor einem Vokal (wie dem e) wird auch 

der weiche 
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jetzt hörst du, ob das Wort ein   

hörst, ist es (fast) immer wirklich ein „t“!  

oder Bausteinende hört man den 

Unterschied zwischen  d und t, b und p 

oder g und k nicht. Dafür gibt es einen 

chbegriff: Auslautverhärtung. Wir 

am Wort- oder Bausteinende 

den härteren Laut, also t, p oder k. 

Nur vor einem Vokal (wie dem e) wird auch 

der weiche Plosiv hörbar. 



Kerstin Gemballa, 2019 ©    Vervielfältigung für 

Plosive (d/t, b/p, g/k)

Trick: Verlängere das Wort so, dass ein 

b  oder ein  p  braucht. 

 

Bei Nomen bildest du dafür am besten 

b oder p? 

der Die___  - die__________________________________

der Sta___  - die__________________________________

der Bu___  - die______________________________

der Kor___ - die_______________________________

 

Adjektive kannst du steigern

Steigern geht so: laut – lauter 

lie___  - ______________

tau___  - ____________

plum___ - _____________________________________

 

Bei Verben brauchst du die 

er klebt   - kleben

die Erde be___t  - _____________

das Auto hu___t  - _____________

der Lehrer lo___t  - ____________

er pro___t   - _____________

sie schie____t  - _____________

der Vogel pie___t  - ________________________________

 

 

 

Vervielfältigung für Unterrichtszwecke erlaubt 

) im Auslaut 

Verlängere das Wort so, dass ein e folgt….jetzt hörst du, ob das Wort ein 

bildest du dafür am besten die Mehrzahl: 

__________________________________ 

__________________________________ 

__________________________________ 

__________________________________ 

steigern, damit ein e folgt: 

lauter  – (am lautesten) 

_____________________________________ 

_____________________________________ 

__________________________________ 

brauchst du die en-Endung: 

en (….erst mit der en-Endung hörst du das  b

________________________________ 

________________________________ 

_______________________________ 

________________________________ 

________________________________ 

________________________________ 
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jetzt hörst du, ob das Wort ein    

Endung hörst du das  b) 



Kerstin Gemballa, 2019 ©    Vervielfältigung für 

Plosive (d/t, b/p, g/k)

Trick: Verlängere das Wort so, dass ein 

g   oder ein  k  braucht.   

 

Bei Nomen bildest du dafür am besten 

g oder k? 

der Kru___  - die _______________________________

der Schla___- die___________________

das Wer___  - die_______________________________

der Zwer___ - die_______________________________

der Ta___  - die____________________

 

Adjektive kannst du steigern

Steigern geht so: laut – lauter

schrä___ - ______________

klu___  - ______________

star__  - ______________

 

Bei Verben brauchst du die 

er wa___t sich  - wagen

es blin__t   - _______________________

er brin___t   - _______________________

das Schiff sin___t  - _____________

es sin___t ein Lied - __________________________

er dan___t  ihr  - ______________________________

er tan___t   - _______________________________

 

 

Vervielfältigung für Unterrichtszwecke erlaubt 

) im Auslaut 

Verlängere das Wort so, dass ein e folgt….jetzt hörst du, ob das Wort ein     

bildest du dafür am besten die Mehrzahl: 

die _______________________________ 

die_______________________________ 

die_______________________________ 

die_______________________________ 

die_______________________________ 

steigern, damit ein e folgt: 

lauter  – (am lautesten) 

___________________________________ 

___________________________________ 

___________________________________ 

brauchst du die en-Endung: 

en__________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 
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jetzt hörst du, ob das Wort ein     


